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Assemblea Congressuale del NUCLEO ANSE di CATANIA – 15 MARZO 2018 

RELAZIONE 

Il Congresso, oltre ad essere momento di bilancio per quanto realizzato nei quattro 

anni precedenti (2014-2018), è anche momento di sintesi, nonché occasione per 

tracciare il programma che si vuole realizzare nei prossimi quattro anni. 

Nel 2014, io, insieme a Pietro Siracusa, Tuccio Failla (oggi ha problemi di salute), 

Turi La Delfa (purtroppo non è più con noi) ed Enzo Panebianco, un vero simbolo 

per l’ANSE, in quanto  oltre ad essere un Socio in servizio è  anche il Socio più 

anziano del gruppo. Pensate, si è iscritto nel dicembre del 1994. Dicevo, insieme a 

questi amici abbiamo accettato di percorrere una avventura nuova per rilanciare 

l’ANSE-ENEL a Catania. Un ANSE in sofferenza. Un’Associazione che non riusciva più 

ad erogare VERI SERVIZI ai Soci. 

Una Associazione nella quale non credeva più nessuno. Una Associazione che 

contava appena 38 Soci. 

Noi abbiamo messo a disposizioni le nostre esperienze, la nostra passione per il 

volontariato, la nostra voglia di perfezionare servizi utili ai Soci. 

Ci siamo “inventati” una serie di convenzioni con varie strutture (Ristoranti, Pizzerie, 

piccoli artigiani), realizzando anche i cosiddetti RADUNI (gite), anche questi ultimi 

MOLTO APPREZZATI dai partecipanti. 

Abbiamo cercato di creare una piccola struttura integrativa nel ramo sanitario per 

sopperire a molti pensionati che da anni avevano deciso di non iscriversi al FISDE 

come soci straordinari (sbagliando). Da qui la esigenza di realizzare convenzioni con 

strutture sanitarie private ( Radiologi, Centro di Analisti, Farmacie, Centri di 

Osteopatia, Centri di Psicoterapia, etc.) 

Il Gruppo già citato, questa squadra, ha usufruito della collaborazione di Salvatore 

Pulvirenti (nostro WEB MASTER). Il sito www.anse-enelcatania.it   lo ha creato lui ed 

è lui che lo aggiorna, ovviamente senza essere remunerato. Abbiamo piena fiducia 

sul suo operato.  

In questi anni abbiamo usufruito anche della collaborazione di Salvatore  Scalia, 

nostro esperto in informatica, che, lavorando anche in remoto (telelavoro), ci 

collabora per la stesura dei vari moduli propedeutici per le locandine e per i 

http://www.anse-enelcatania.it/
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volantini che periodicamente approntiamo, oltre che dedito alla ricerca in Internet 

degli argomenti utili ai Soci. Insomma si dedica alla ricerca degli aggiornamenti 

previdenziali e non.  Puntualmente mi invia “le novità” per e-mail ed io  valuto il da 

farsi per renderle pubbliche e fruibili ai Soci.  

Così come abbiamo usufruito anche della collaborazione di Claudio Bonanno da 

Caltagirone, che con dovizia di cura si è impegnato a tenere i rapporti con tutti i Soci 

ed i potenziali Soci dell’Area calatina (Caltagirone, Palagonia, Ramacca, San Cono, 

etc.), realtà dove puntiamo a crescere anche numericamente. Inoltre abbiamo 

apprezzato la collaborazione a distanza della collega Socia Roberta Pastore, la 

quale, oltre a collaborare fattivamente e operativamente in azioni di proselitismo 

(ad Acireale ha fatto iscrivere ben 20 Soci); dal 2014 tiene i contatti con i Soci 

dell’Area Ionica (Acireale, Giarre, Riposto, etc.). Assieme a queste persone che oggi 

si candidano per il nuovo Comitato di Nucleo di CT , da poco ci ha dato la sua 

disponibilità il collega Ing. Concetto Bonanno, persona credibile, già impegnata nel 

sociale. Tutti presenti a questa assemblea. 

Ad oggi, con queste piccole ma utili iniziative apprezzate dai Soci, siamo riusciti a 

crescere in termini numerici. Il Nucleo ANSE di Catania è il nucleo più consistente 

degli attuali 12 Nuclei in Sicilia. Contiamo oltre 325 Soci e siamo fieri di questo 

risultato. La fiducia dei Soci si manifesta in queste eccezionali adesioni. Continuiamo 

ad avere consensi e ciò ci stimola a cercar di fare meglio e di più. 

Questo risultato, a dicembre dell’anno scorso, ci ha consentito di avere una cospicua 

cifra che abbiamo interamente utilizzato per realizzare il MAGNIFICO RADUNO/GITA 

a Montalbano Elicona (ME) facendo pagare un importo simbolico ai Soci 

partecipanti.  

Inoltre, il superamento della soglia dei trecento Soci, per Statuto dell’ANSE, oggi ci  

consente di poter avere un Comitato di Nucleo di sette componenti. 

Numericamente il più numeroso Comitato della Sicilia. Anche questa una piccola 

soddisfazione.  

Un’altra questione di cui andiamo fieri: L’attuale Comitato di Nucleo, questa  

squadra di uomini si era posto anche un’altro obiettivo, cioè realizzare una vera, 

INTEGRAZIONE fra Soci lavoratori in servizio, Soci Isopensionati e Pensionati, 

quindi Uomini e Donne di tutte le età. Tanti sono i Soci ANSE che sono in servizio 

all’Enel e speriamo che insieme a voi possiamo convincere tantissimi altri colleghi a 
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partecipare attivamente per la realizzazione di questo progetto che mira a 

mantenere i rapporti dei LAVORATORI ELETTRICI e la STORIA degli elettrici con gli ex 

DIPENDENTI Enel, Insomma una vera integrazione fra giovani, meno giovani, 

uomini e donne, pensionati e superstiti. 

E’ nostra intenzione migliorarci, migliorare i servizi da offrire ai Soci. Perfezioneremo 

il già avviato metodo di ASSISTENZA e CONSULENZA di tutti i generi. Continueremo a 

dispensare consigli sulle varie tematiche a quanti continueranno ad interrogarci per 

le  Loro esigenze. 

Abbiamo già avviato una forma di collaborazione e di assistenza per le pratiche 

FISDE, per le richieste di riscatto FOPEN e puntiamo a migliorare le CONVENZIONI di 

vario tipo. Per migliorarci nell’ampliamento delle convenzioni da realizzare, 

continueremo ad usufruire dei consigli e dei suggerimenti che ci verranno da parte 

dei Soci, patrimonio ineluttabile. 

Cercheremo anche forme di collaborazione in merito a problematiche sul WELFARE 

con le OOSS di Categoria e loro Confederazioni territoriali per fornire maggiori 

dettagli alle varie esigenze dei Soci. Ovviamente, all’interno dei nostri ruoli che 

sono ben diversi da quelli sindacali. 

E’ doveroso da parte nostra informarvi, anche se sinteticamente, in merito alle TESI 

CONGRESSUALI dell’ANSE: 

I Lavoratori effettivi di Enel-Italia, nell’ultimo quadriennio si sono ridotti 

notevolmente. In generale l’ANSE  non è riuscita a “catturare” gli “ESODATI”. Noi 

dobbiamo proseguire nell’opera di proselitismo sia nei loro confronti che nei 

confronti dei Lavoratori in servizio. Abbiamo bisogno di una squadra che con 

passione tenda a rafforzare questo legame associativo elettrico. 

Utilizzeremo e faremo tesoro delle iniziative che l’Azienda Enel metterà in campo 

nei confronti dei Soci con cariche sociali. Per esempio l’Azienda ci 

formerà/informerà in merito al proprio Contesto odierno, alla sua Organizzazione, 

alle sue Politiche. Successivamente sarà compito nostro rendere fruibili gli 

aggiornamenti a tutti i Soci dell’ANSE. 

Sappiamo che gli Anziani ed i molto anziani spesso vivono in condizioni di 

isolamento e nei loro confronti devono essere adottate iniziative di vicinanze tese  

ad alleviare tale loro condizione di solitudine attraverso, ad esempio, 
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l’organizzazione di micro eventi di prossimità, comunicazioni personalizzate e 

organizzazione di centri di ascolto in grado di recepire le loro esigenze. 

Andranno confermate e potenziate le iniziative turistico-culturali  ed i servizi 

consulenziali. Andranno sempre più diffuse iniziative destinate ai “più giovani” in 

modo da veicolare una immagine  “più attrattiva” dell’Associazione anche tra i 

dipendenti.  

C’è l’impegno da parte dei livelli nazionali  di aprire l’ANSE al territorio e più in 

generale alle problematiche di più ampio respiro riguardanti i “Seniores” che sono 

destinati, ad assumere, tenuto conto delle previsioni di carattere demografico, un 

ruolo sempre più importante nella nostra società. 

Mettere in contatto i nostri Soci con altri colleghi (Patto Federativo già costituito il 

18 febbraio 2015 fra ANLA, ANPAN, AMPECOMIT, FEDERANZIANI, FED. NAZ. 

MAESTRI del LAVORO, FED. S. P. e V.., FOND. ESPERIENZA di cui è coordinatore 

autorevole il nostro Presidente Franco Pardini) con storie aziendali ed esperienze 

diverse metterà l’ANSE  nelle condizioni di non essere solo “monogama” (solo 

elettrica). 

Per realizzare tutto questo l’ANSE si è impegnata ad avviare azioni formative per i 

quadri direttivi, inoltre ci ha spronati a cercare di coinvolgere nuove risorse umane 

da impegnare, fra i Lavoratori in servizio, immaginando anche presenze femminili 

all’interno dei vari Comitati di Nucleo. 

Noi a Catania abbiamo recepito le disponibilità  dei vari candidati che rispondono 

pienamente ai dettami del livello nazionale. 

I colleghi Siracusa, i due Bonanno (Claudio e Concetto), Panebianco, Pulvirenti, 

Scalia e la collega Roberta Pastore, unitamente al sottoscritto, hanno dato la loro 

disponibilità  a candidarsi quali potenziali membri del prossimo Comitato di Nucleo 

per affrontare questa avventura per i prossimi quattro anni. 

Vi informo che i colleghi, componenti il Nucleo di Catania, hanno avanzato una 

sottoscrizione per la mia candidatura a componente del Comitato di Sezione 

Regionale dell’ANSE Sicilia, candidatura che io, apprezzando la loro richiesta, ho 

accettato, sottoscrivendola. Quindi al Congresso di livello regionale (il prossimo 12 

o 13 aprile), mi cimenterò con concorrenti di altri Nuclei per poter far parte dei sei 

Consiglieri Regionali previsti in detto Comitato della Sezione ANSE Sicilia.  Per Vostra 
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conoscenza, detto Comitato composto da sei membri, una volta eletto, esprimerà 

un Presidente ed un Vice Presidente di Sezione. Ringrazio pertanto Concetto 

Bonanno, qui presente con noi,  per avere deciso, in questa fase, di non presentare 

la sua candidatura al Comitato di Sezione, dimostrando grande sensibilità. 

Tornando alle elezioni odierne, capisco che siamo otto i candidati tutti credibili e 

che purtroppo il Comitato di Nucleo dovrà essere composto da sette unità, quindi 

uno di noi rimarrà fuori. Ovviamente, se usufruirò della Vostra fiducia e se sarò 

riconfermato nel ruolo di Responsabile di Nucleo, per non perdere la disponibilità 

della persona-amica, prendo solenne impegno di affidare al primo dei non eletti 

uno specifico compito di collaborazione.  

Mi sia consentito  ringraziare l’Ing. Giovanni Simone per la gentile e sentita 

ospitalità, sempre pronto ad accogliere le nostre richieste. Averlo oggi fra noi e aver 

potuto ascoltare dal suo intervento parole fortemente sentite a sostegno dell’AnSe 

mi /ci fa sentire fieri e orgogliosi per il ruolo sociale che svolgiamo. 

Concludo invitandovi a darci suggerimenti e consigli sempre,  anche in futuro e ogni 

qual volta lo riteniate utile. Vi  ringrazio per l’attenzione. Ora passeremo alle 

operazioni elettorali. Oggi sapremo se possiamo continuare ad usufruire della Vostra 

fiducia.  

Grazie.   

Francesco Anello (Responsabile uscente del Nucleo di Catania). 


